
12月4日上午，株洲市体育馆，太子奶债权人大会在此举行，

会场保安措施严格。 记者 童迪 摄

■记者 邢云 见习记者 苏邹滔子

曾经在中国乳酸菌饮料行

业占据龙头地位的“太子奶”，因

为各种原因债台高筑，从2008年

开始陷入严重经营危机。地方政

府和资本业界一些人士认为，

“太子奶” 在发酵型乳酸菌奶饮

料行业中的技术、产销量、市场

占有率等，仍具有领先实力。拥

有品牌知名度、 美誉度和较为

完善的销售网络， 通过资本运

作恢复持续经营能力， 仍有望

东山再起。 ■据新华社

上述太子奶原高管称，从

2009年初高科奶业托管太子奶

以来，太子奶不但没救活，反而

一步步被蚕食： 从最初的所有

利润用来帮助太子奶还债，后

来一度转变为每年上交5500万

租金， 现在则是无偿使用太子

奶资产和品牌， 已经转变为太

子奶的实际控制者。

陈建宏披露， 湖南“太子

奶” 拥有的核心资产包括位于

株洲市栗雨工业园近40万平方

米土地使用权、20多万平方米

建筑物所有权、422个有效商标

（其中包括2个“中国驰名商

标”）、31个有效专利、约6800台

（套）机器设备、办公设备及运

输设备等。

其实，李途纯更想重新经

营太子奶。5日上午，一位知情

人士向本报透露，太子奶债权

会议前，李途纯代理律师曾与

李途纯会面，李提出，只要把

企业重新交给他和创始团

队， 他在半个月之内安定经

销商，一个月内恢复生产。李

途纯还提出了经营目标，一

年内销售做到10亿元、2年内

销售做到20亿元。 企业经营

中产生的利润， 全部用于继

续发展和还债。

一位太子奶原高管也告

诉记者， 在高科奶业的托管

下， 太子奶的利润每况愈下，

2008年太子奶公司的营业收

入接近20亿元， 高科奶业托

管后的2009年2月1日至 12

月31日， 高科奶业完成销量

5.34亿元。 今年1-9月份，太

子奶销售2亿余元。在第一次

债权人会议后， 高科奶业新

闻发言人王琳也表示， 这两

个月是淡季， 高科奶业处于

亏损状态。

而值得注意的是，“活雷

锋”高科奶业也出现在太子奶

的债权人名单上，申报金额为

1.89亿元。高科奶业方面称，这

部分债权主要是替太子奶偿

还一定比例债务之后承接原

债权而来。但是，该笔债务尚

未得到认可。

【业内企业】没有这样的好事吧

太子奶有望东山再起

延伸阅读

“有这么好的事情， 不可能吧”，

一家国内饮料大型企业的湖南区负

责人称，“如果真有这事，那企业会抢

破头”。

上述人士分析：太子奶虽然日渐

式微，但其品牌影响力和市场网络依

然存在，“稍微健康运营， 就能盈利，

特别是在免费经营的情况下，接手企

业不必承受更大的风险”。

湖南本土一位乳企相关负责人

则表示：如果能免费使用太子奶的基

地、研发力量、市场网络，“对任何乳

企来说都是天大的好事。”

一位梁姓企业主也表示出接“馅

饼”的意愿，“相信任何一位商人都不

会放弃这样的机会， 关键是风险极

低，收益却有无限想象空间。”

但上述接受采访人士一致认为：

让别的企业或个人免费经营太子奶

资产，可能性为零。来自长沙的债权

人曾健文表示，政府应该考虑由创业

团队重新经营太子奶。
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谁在“捡”太子奶的“便宜”

管理人说：高科奶业在“学雷锋”，谁来接管我给谁 业内乳企质疑：免费接管会抢破头
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中共湖南省委宣传部

列为中国邮政重点发行畅销报刊

《文萃报》明年扩版调价致读者

亲爱的读者朋友，从明年元月 1 日起，《文萃报》在保持每周

两期报纸不变的基础上，每期报纸版面将扩大 １ 倍，信息量相应

翻番，但报纸价格只上调 46%，全年订价由现在的 66 元调至 96

元，零售价每份 1 元不变；《文萃报·月刊》全年定价 96 元，零售

每份 8 元。

这次扩版是本报年初做了一次大规模的读者问卷调查之后，

权衡各方意见、理性分析市场才做的决定。 扩版后的《文萃报》将

在保持报纸原有风格特色的基础上，与时俱进、求新求特，力求打

造出一张更受读者喜爱的报纸。

《文萃报》编委会

12月4日，太子奶第一次债权人会议后，破产重整管理人北京市

德恒律师事务所的陈建宏律师透露， 高科奶业已经无偿经营太子奶

资产4个多月。他还说，高科奶业经营太子奶资产是在“学雷锋”，目前

根本没有任何机构愿意经营。

有意思的是， 记者12月5日采访国内多位饮料业人士后发现，很

多企业都表示这是在“捡便宜”，就连李途纯以及太子奶集团原创业

团队也表示愿意接手经营。这份协议的合理性受到业内质疑。

12月4日下午3时， 太子奶第一

次债权人会议后， 管理人陈建宏和

媒体沟通时， 对高科奶业无偿经营

太子奶一事大加褒扬。

陈建宏说，在这个事情上，实际

上是“黑了”高科奶业一把。为了维护

这个品牌的生产经营和持续性，管

理人想到了委托经营的方式， 让委

托企业“自负盈亏”。本报记者当场

提出，委托经营“自负盈亏”是否意味

着高科奶业不需要支付任何成本无

偿经营太子奶的资产。

“律师不会干吃亏的事情。”陈建

宏说，也曾想过找太子奶原来的管理

团队来经营，或者重新找一个团队来

经营，几乎找了所有能找的人，“没有

更好的选择”。高科奶业委托经营的4

个月内， 光设备维护费就花了132万

元。说到激动时，陈建宏甚至说，媒体

可以发通知出去,“谁来接管我给谁”。

陈建宏还举了一个例子。 去年，

湖北黄冈的太子奶基地，6000万元

都拍卖不出去，那里资产以前也价值

10个亿。

《高科奶业目前无偿经营太子奶》后续

【管理人】谁来接管我给谁

【知情者】李途纯方有意接手

【真相】

高科奶业实际控制太子奶


